

les doigts de la main

NUMÉRO
SPÉCIAL
50 ANS

Numéro 38 - octobre 2022

L'Association Jules Ledein a fêté ses cinquante ans!

Pour cet anniversaire, l'association a organisé sur le site du Foyer Eugénie Marie à la Neuville du Bosc, une semaine d'animations sur le thème du cirque et qui s'est clôturée par une très belle journée festive le samedi 11 juin.

Tout au long de cette journée, les personnes accompagnées ont présenté de beaux spectacles d'acrobatie, de danse et de jonglerie et nous les remercions pour ces moments de partage, pour leur courage et leur dynamisme!

A cette occasion, l'association a également tenu à rendre un hommage à sa fondatrice, Solange Laudrel, décédée le 16 mai 2020. Le vice-président André-Louis Destas a livré un émouvant discours à sa mémoire, à sa détermination, à son humanité et à son parcours exceptionnel.

Le président, Joël Contreras, a clôturé la journée en remerciant les personnes accompagnées, les professionnels, les familles, les bénévoles et les partenaires qui font vivre notre belle association.

L'association remercie Cyril Laffite et l'école Corps Accord pour les ateliers d'art du cirque, ainsi que l'atelier menuiserie de l'association RP de Maistre pour la conception d'un superbe cadre anniversaire et Stéphane Cléret pour l'animation musicale, ainsi que toutes les équipes du Foyer Eugénie Marie qui ont accueilli cette grande manifestation et plus de trois cents participants. Un grand merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à la réussite de cette belle journée.



Comité de direction et contacts

Association Jules Ledein

Siège social
BRETEUIL

Directrice générale :

Anne-Frédérique Cuvillier
02 78 79 00 97

siege@julesledein.fr



Foyer Jules Ledein

MESNIL-SUR-ITON

Directrice : **Valérie Laudrel**

02 32 29 82 09

foyer.jules.ledein@julesledein.fr



Annexe Pierre Fernand

SAINTE-MARIE-D'ATTEZ

02 32 22 20 24

annexe.pierre.fernand@julesledein.fr

Foyer Louise Marie

SAP-EN-AUGE

Directrice : **Corinne Blondeau**

02 33 39 42 98

flm@julesledein.fr



Foyer Val André

LE LESME

Directeur : **Pascal Laudrel**

02 32 30 68 29

foyer.val.andre@julesledein.fr



Foyer Annie Solange

BRETEUIL

Directeur : **Thierry Martin**

02 32 29 99 99

foyeranniesolange@julesledein.fr



Foyer Eugénie Marie

LA NEUVILLE-DU-BOSC

Directeur : **Laurent Palade**

02 32 43 78 40

foyer.eugenie.marie@julesledein.fr



Pourquoi pas eux ?

Dans les derniers numéros nous évoquons la question des primes « Ségur » et de l'injustice de traitement dont nous faisons l'objet dans les établissements Médico Sociaux.



Cette injustice est désormais partiellement corrigée. En effet, des textes réglementaires et conventionnels permettent désormais aux conseils départementaux d'octroyer formellement le financement des primes Ségur/Laforcade aux professionnels du soin et de l'accompagnement. Nous les remercions pour ce premier pas vers la reconnaissance de ces professionnels, mais il y a encore des oubliés !



Les métiers qualifiés de « logistiques ou administratifs » restent en effet exclus de ces dispositifs. C'est une injustice pour ces professionnels engagés et investis qui, comme les accompagnants, ont répondu présent dès le début de la crise.



En lingerie, en cuisine, à l'entretien, mais aussi dans les services administratifs et de la direction, toutes et tous ont travaillé sans relâche pour réguler et organiser au mieux l'accompagnement. Nous continuons donc à réclamer le même traitement que les EHPAD ou l'hôpital et une revalorisation pour toutes et tous !

Départ à la retraite



C'est avec émotion que nous avons fêté le départ à la retraite de Martine Cosson, adjointe de direction, responsable du siège social et responsable formation de l'association. Nous la remercions vivement pour les quarante-trois années passées au sein de Jules Ledein, pour son travail et son implication sans faille.

Bienvenue



L'association est heureuse d'accueillir Laetitia Duriez en qualité de responsable du Siège social et responsable qualité.



50 ans de l'association

Nous avons passé une très belle journée au foyer Eugénie Marie à l'occasion de cet anniversaire où les animations, les ventes d'articles faits main, la buvette ou encore le déjeuner proposé par deux Food truck ont fait le plein!

Un spectacle sur le thème du cirque a été élaboré avec la compagnie Corps Accord pour valoriser les capacités des personnes accompagnées des cinq foyers de l'association. Parmi elles, Samir a fait preuve de courage et s'est investi avec sérieux dans les répétitions pour présenter un numéro d'équilibriste sur chaise. Fier de lui après cette belle prestation, il a rejoint sa famille pour profiter de la fête.

Les retrouvailles

Thierry a été accompagné au restaurant l'Ardoise gourmande à Conches, où son frère Paul et sa sœur jumelle Isabelle nous ont rejoints. Thierry n'avait pas revu sa sœur depuis neuf ans. En effet après le décès de leur père, qui était très fusionnel avec les jumeaux, c'était trop difficile émotionnellement pour Isabelle de voir son frère. Elle ne se sentait pas prête mais savait que Thierry était bien entouré au foyer. Si Thierry, d'un naturel discret n'a pas eu de réaction particulière, Isabelle était très émue de revoir « Titi ».



Après le repas, nous nous sommes promenés à l'arboretum pour terminer cette agréable journée emplies d'émotion. Désormais, Isabelle viendra voir son frère régulièrement.



Sortie au parc du Bocasse

Journée de détente et de sensations fortes au Parc du Bocasse en Seine Maritime. Objectifs: profiter et s'amuser en dépassant ses appréhensions dans les différentes attractions. Tous les participants de cette journée sont ressortis des attractions avec fierté et une grande envie de recommencer! Ils sont repartis heureux!

Faouzi: « *Ça m'a fait du bien!* ».

Anthony: « *C'était super avec Laëtitia, Anansa et Manon.* ».

Audrey: « *C'était trop bien, j'étais rouge comme une tomate par la sensation du manège. J'aimerais trop y retourner.* ».

Samantha: « *J'ai kiffé les manèges, j'aime beaucoup tous les manèges à sensation.* ».



Anansa, Faouzi, Yvon, Samantha et Christine

Yvon: « *J'aime bien le petit manège.* ».

Sarah: « *C'était vachement bien, je veux y retourner avec papa.* ».



En randonnée vers l'église de d'Avernes Saint Gourgon, Claudine, Mickaël, Marie, Véronique, Marc et Johnny

Les marches

De nombreuses marches sont pratiquées au foyer Louise Marie. Certaines se font spontanément, d'autres se pratiquent tous les mardis après-midi avec les habitants de la commune de Sap-en-Auge. Avec ou sans handicap, la marche offre des temps d'échange et crée des liens privilégiés.

Lors d'une autre marche, initiée par l'association culturelle et de loisirs Le Grand Jardin, plusieurs marcheurs et personnes accompagnées ont parcouru quatorze kilomètres, ponctués d'une pause douceur et dégustation de produits locaux, suivie par une visite de l'église d'Avernes Saint-Gourgon.

De retour sur le site du Grand jardin, tous les randonneurs se sont retrouvés autour d'un pique-nique pour terminer cette belle matinée!

Rendez-vous au poulailler



Fin mars, un groupe de volailles a trouvé refuge au sein de l'établissement.

Trois poules et un coq ont pris leurs quartiers en toute liberté entre les maisons et le pavillon. Une organisation s'est rapidement mise en place autour des volatiles pour assurer la distribution alimentaire et le ramassage des œufs qui régalaient les papilles de tout le monde.

Fin août, un petit poussin a créé une belle surprise en pointant le bout de son bec !

Entraide et cohésion entre établissements

Une journée Bricolage et Partage a été menée entre les foyers Eugénie Marie et Louise Marie pour préparer les décorations de la grande fête donnée pour les cinquante ans de l'association Jules Ledein. Un véritable travail d'équipe s'est organisé: tandis que certains distribuaient la peinture, d'autres coupaient les bouteilles en plastique, pendant que le reste du groupe peignait les différentes œuvres décoratives.



Justine, Typfanie, Dimitri, Virginie, Yveline, Jennifer, Nicolas, Méline, Marie-Noëlle, Yohan.

Un grand Merci à Valérie et Yveline pour leur accueil, leur confiance et pour leurs idées de « bricolage recyclage »

Bienvenue

Manon Noël, Claudine Robine et Thomas Berteaux sont arrivés récemment au foyer. Nous leur souhaitons la bienvenue!

Ils nous ont quittés



Nous sommes très attristés par le décès de Micheline Marie qui est partie à l'âge de 69 ans.

Ainsi que Michel Thépault décédé le 15 septembre, il avait 66 ans.

Tous les deux vivaient au foyer depuis 1980.

Foyer Val André

LE LESME



Après douze ans de travail au foyer Val André, Louise a fêté son départ en retraite avec beaucoup d'émotion, entourée des personnes accompagnées et des professionnels. Nous lui souhaitons une très belle retraite et bienvenue à Cindy qui lui succède.



Pour fêter ses 50 ans, Nathalie a invité ses plus proches amis du foyer Val André. Merci à la commune de Mesnil en Ouche pour le prêt de la salle communale à cette occasion.



Pour s'évader le temps d'une journée, Angélique, Patrick, Liliane et Patrice sont allés à Cabourg. Au programme, balades sur la plage et déjeuner au restaurant...



Beaux moments de partage à l'occasion de la fête nationale à la Barre en Ouche



Le temps d'un après-midi, le cours de karaté a été délocalisé au sein du foyer du Val André où les karatékas ont fièrement réalisé une démonstration devant leurs camarades. Une prestation qui donnera peut-être envie à d'autres de pratiquer cette activité ? Pour clore cet après-midi sportif, les personnes accompagnées ont invité l'équipe encadrante du club de Breteuil à partager un goûter préparé par leurs soins.



Nous souhaitons la bienvenue à Tony Vacossin et à Julien Lopez



Foyer Annie Solange

BRÉTEUIL



« Je vous dérange » Départ en Vacances

Le jeudi 3 mars 2022 à la salle des fêtes de Breteuil, les personnes accompagnées par le Foyer Annie Solange sont montées sur scène afin de jouer la pièce de théâtre qu'ils ont coécrite et intitulée « Je vous dérange ». Ce spectacle, construit et répété pendant plusieurs semaines avec la compagnie « Six pieds sur Terre », a pour principal objectif de valoriser les personnes en situation de handicap et les différences au sein de la société par le biais de l'humour.

Nous remercions chaleureusement l'ensemble des comédiens : Isabelle Lesage, Gilles Boucherie, Claude Val, Yasmine Sadot, Patricia Hachette, Jacqueline Leclerc, Jean-Michel Destais, André Laroche, Marie-Hélène Cazoulat, Nadine Locat. Merci également à la Direction régionale des affaires culturelles de Normandie (DRAC) et à la compagnie Six pieds sur terre pour leur soutien.

Pour pallier le contexte sanitaire et permettre à un maximum de personnes de partir en vacances, l'établissement a organisé et proposé de nombreux transferts au printemps et tout au long de l'été. Parmi les destinations et les séjours à Varaville, Saint Malo ou la Bretagne, celui à Port Bail dans le Cotentin, nous a particulièrement touché. Il a en effet permis à Jacqueline de retrouver sa sœur et de passer sa semaine de vacances auprès d'elle. Un séjour émouvant et essentiel, surtout lorsque la distance géographique éloigne les familles.



Belle ambiance au carnaval.

Bienvenue



Bienvenue à Romane Arsendeau et Marina Mamaux, récemment titularisées, ainsi qu'à Margot

Deschandeliers. Toutes trois sont accompagnantes éducatives et sociales (AES) ou en formation.



Bienvenue également à Isabelle Benard et Bruno Lambert, les deux nouvelles personnes accompagnées du foyer Annie Solange.



Ils nous ont quittés



Nous sommes attristés de vous faire part du décès de Monique Neveu à l'âge de 75 ans, de Alain

Druart à l'âge de 74 ans et de Serge Dragee à l'âge de 72 ans. Ils nous manqueront.



Chasse aux fantômes

Arnaud se passionne pour différents sujets. L'abbaye de Mortemer réunit deux de ses intérêts : les rois de France au Moyen-Âge et les fantômes. On se devait donc d'organiser une visite de cette abbaye, réputée la plus hantée de France, dans l'espoir de rencontrer Mathilde la dame blanche.

Avec un petit groupe de six chasseurs de fantômes, nous sommes donc partis direction Lisors. Après un pique-nique dans le parc et une flânerie autour des étangs, de la mangrove et des vieilles ruines, nous avons emprunté le chemin des Ducs et découvert les sculptures en bois de chêne à l'effigie des ducs et duchesses de Normandie. Mais pas l'ombre d'un fantôme ! Nous sommes rentrés bredouilles, mais satisfaits de cette journée passée sur un très beau site de notre région.

Les vacances en musique de Tony

« Je suis parti en séjour adapté à Lorient en Bretagne, pendant deux semaines au Festival Inter celtique, car j'adore la musique ! J'ai assisté à plusieurs concerts en journée ou le soir et c'était génial ! Je me suis même acheté le coffret de CD du festival. Les moniteurs nous ont aussi proposé des ateliers (activités manuelles, cuisine, trampoline...) et j'ai profité du bord de mer avec mes deux copains. Je suis aussi allé dans le magasin « Harry Potter » qui venait juste d'ouvrir à Lorient. Je préfère partir en séjour adapté, plutôt qu'en transfert, car cela me permet de rencontrer de nouvelles personnes. Vivement l'année prochaine ! » Tony



Tony au Festival Inter celtique de Lorient

Foyer Eugénie Marie

LA NEUVILLE-DU-BOSC



Karine, Dimitri, Arnaud, Véronique, Béatrice, Jennifer et Aurélie à Mortemer.

50 ans de l'association

Le Foyer Eugénie Marie, qui dispose de très beaux espaces en extérieur, a été choisi pour organiser les cinquante ans de l'association. Une semaine avant l'évènement, le chapiteau a été monté dans la cour du foyer par des membres du Conseil d'Administration, des directeurs et d'anciens salariés. Tout au long de la semaine précédant la fête, des groupes d'une dizaine de personnes accompagnés de chaque établissement ont ainsi répété leurs numéros et partagé un barbecue chaque midi. Ces pauses conviviales ont offert à tous des temps de découverte, d'échange et de grande complicité.



Brèves

Isabelle Gicquel a été nommée coordinatrice du foyer de vie en novembre dernier.



À la suite du départ de Lilian Tilly en ce début d'année, Angeline Lemaistre, titulaire d'un Brevet professionnel de la jeunesse de l'éducation populaire et du sport (BPJEPS), a été recrutée pour assurer la coordination des activités. Elle a pris ses fonctions au foyer le 1^{er} septembre.



Bienvenue à Sandra Salmon et Sabrina Chevalier. Elles prennent la suite de Véronique Priot (AMP) et de Delphine Salles (AS) qui ont quitté l'établissement en avril et juin dernier.



Nous sommes très tristes de vous faire part du décès de Laurence Bournaud, âgée de 62 ans, survenu le 19 avril dernier.



Debout, de gauche à droite : Tony, Virginie, Éric, Theddy, James, Christine, Damien D., Damien M., Thibaut, Dimitri, Christophe, Thomas, Romain
Accroupi : Frédéric

Athlétisme

Le championnat de France para-athlétisme s'est déroulé du 07 au 09 juillet 2022 à Marmande. La délégation de l'association Sportive les Érables était composée de treize athlètes et de quatre coachs. De nombreuses médailles ont été remportées avec de belles performances à la clef.

Merci à tous les sportifs d'avoir fait briller les couleurs de notre association sportive et de l'association Jules Ledein.

Aménagement du terrain de pétanque au foyer Eugénie Marie

Suite à la réalisation d'une aire de trois terrains de pétanque entre avril 2021 et mai 2022, nous avons entrepris d'aménager une terrasse afin d'accueillir dans de meilleures conditions les groupes extérieurs. Ces installations s'inscrivent en effet dans un projet d'ouverture de l'établissement et de pratique inclusive d'une activité intergénérationnelle avec des personnes âgées de l'EPAHD d'Harcourt et des enfants de centres de loisirs.

Après le métrage de la surface, nous avons nivelé le sol puis posé le géotextile et chaque dalle une par une, pour ensuite coller du gazon synthétique sur l'ensemble. Pour finir, nous avons aménagé la terrasse avec plusieurs salons de jardin.

Cette continuité de l'aménagement des lieux a été possible grâce à une subvention de l'AS les Érables dans le cadre du Fonds de développement de la vie associative (FDVA).



Benoît et Daniel nivelent le terrain.

Challenge sportif Maurice Gillot

Depuis plusieurs années, l'AS les Érables organise un défi sportif interne entre tous les établissements de l'association Jules Ledein. Lors de la dernière assemblée générale, il a été décidé de redynamiser cet événement en le transformant en challenge pétanque.



Debout, de gauche à droite :
Alphonse, Christine
Accroupi : Fouad

Ainsi, pour la saison sportive 2022-2023, trois ou quatre tournois seront programmés sous forme de doublettes avec des points attribués selon le classement. Le foyer qui gagnera le plus de points à l'issue de ces tournois, remportera ce nouveau trophée.

Si le temps le permet, la première rencontre se déroulera en octobre.

« Les doigts de la main » journal de l'association Jules Ledein
(Association loi 1901 à but non lucratif) déclarée à la Préfecture de l'Eure sous le n° 3871
Directeur de la publication : Hubert Privé (secrétaire de l'association)

Rédaction : Martine Anfray - Correspondants des 5 foyers : Chantal Garcia, Sarah Lebœuf, Virginie Choplin, Isabelle Provost, Martine Oursel, Aurélie Mesnil, Véronique Troussard, Danielle Coelho, Virginie Jovelin, Isabelle Dinas, Séverine Lecoq

Ils ont participé à ce numéro : Patrick Henras, Anne-Frédérique Cuvillier, Laëtitia Duriez et Matthieu Bourlard

Photos : Les correspondants, Anne-Frédérique Cuvillier et Patrick Forget - Conception et réalisation : Thomas Peyrou, design graphique
1 000 exemplaires (38° numéro - octobre 2022) - Imprimé sur les presses de L'Imprimerie de l'Étoile - Journal imprimé sur du papier PEFC.